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           ～仲間とともに高めあい 豊かな学びと心を大切にする学校～ 

 

            浦島太郎のお話から  

 浦島太郎のお話を知っているでしょうか？有名な日本の昔話

ですから知らないという人は少ないのでは？と思います。たしか歌

までありましたよね。「昔々、浦島は助けたカメに連れられて…♪」 

<竜宮城> <乙姫さま> <玉手箱> … ほとんどの人がその話の概略

は知っていて、細かいところまでの内容を問わなければ「あぁー、

あの話ね。」となる昔話だと思います。 

今回は、ちょうど２年前に笠縫東小学校の３年生の子どもたちが

浦島太郎について話をしてくれたことをお伝えします。 

 

その子どもたちは長休みに「ねぇねぇ校長先生、浦島太郎の話って知ってる？」と校長室を訪ねてく

れました。入ってくるなり「あのお話はわからんわ。」と言うのです。「何
なん

で？」と聞くと「せっかくカ

メを助けてあげていいことをしたのに、結局最後はおじいさんになってしまうから。」「ああ、玉手箱を

開けてしまったからね。」と私が言うと「だいたい『開けないで』なんて言われたら、ふつう開けてしま

うよね。」と言います。「確かに…」（するどいな…）と私。 

一緒についてきた もう一人の子どもが言います。「だいたいあの乙姫さまって何者なん？いい人な

ん？悪い人なん？」話はどんどんすすんでいきます。すかさず「どっちやと思う？」と私。ちょっと考

えて「うーん、いい人かも。」と言って、その理由は「太郎が竜宮城から元の村に帰ってきたときに、時

間がすごくたっていて、住んでいた家も知っている人もなくなっていたのね。もとの時間に戻してあげ

た乙姫さまは、優しい心の人かも。」「う～ん。そう考えるかぁ。」（この子もするどいな…） 

昔話やおとぎ話の類いには、よりよい生き方を示す教訓めいたものがたくさんあります。浦島太郎の

お話のように聞き手（絵本なら読み手）にその解釈を委
ゆだ

ねるものも少なくありません。それぞれの人が

自分なりの解釈をして多様な考えを出しあえるのもその魅力のひとつなのかもしれません。「その時自分

ならどうしただろうか？」とか「開けてはいけないと言われていた玉手箱。太郎に開けてみようと思わ

せたものは何だったのだろう？」とか、深く考えれば考えるほどいろいろな解釈も可能になると思いま

す。あの時の子どもたちとの浦島太郎話はまるで道徳の授業みたいだったなぁと思い出します。 

 

今年度と来年度の２年間、新堂中学校は文部科学省の抜本的改善・充実に係る支援事業として道徳教

育の研究推進指定を受けることになりました。「特別の教科 道徳」の授業研究を通して、子どもたちに

自分の思いを考え、語り、また友だちの意見から自分の見方や考え方をさらに深めたり広げたりしてい

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1559975581/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93d3cuaXJhc3V0b3lhLmNvbS8yMDEzLzA0L2Jsb2ctcG9zdF84MzgxLmh0bWw-/RS=^ADBpPWinGMDD28_cm1aLd16IVGHmBo-;_ylt=A2RimWEdBfpc43cArSGU3uV7;_ylu=X3oDMTBiZGdzYWtnBHZ0aWQDanBjMDAz


ける授業が展開できればと考えています。子どもたちの学びあい支え合える仲間づくり・集団づくりが

その取り組みを支えるものだとも思っています。本校の教育活動に今後ともご理解ご協力の程よろしく

お願い致します。                                

校長 伊庭 靖二 

 

生徒総会が行われました。…６月３日(月) 

 午後から体育館で、生徒総会が開かれました。各クラスの学級目標が紹介されたあと、生徒会執行部 

と各委員会からの活動方針や活動計画が示されました。質疑応答の後、全員の拍手で前期の活動計画の

承認がなされました。生徒会執行部から新堂中学校の良い点として「行事などに皆で積極的に取り組め

る。」「学校だけでなく、地域の方にも挨拶できる人が増えた。」という現状分析がありました。たいへん 

うれしく思いました。 

 

 

第 1回 ＰＴＡ資源回収の様子から。…６月８日(土) 

 天候の方がずいぶん心配された資源回収でしたが、先週の土曜日に予定どおり取り組ませていただ

きました。各地域では、新聞・雑誌・古着・ダンボール等の収集と分別、学校への搬入と多くの方の

ご協力をいただきました。学校の方では、本部の役員の皆さんと教職員だけでなく、野球部の生徒た

ちも積極的に手伝ってくれました。この新堂中学校資源回収の取り組みは、新堂中ＰＴＡの伝統とな

っていて、子どもたちの様々な活動や学習の支援に役立たせていただいています。地域の方々のご理

解とご協力に対して感謝致します。ありがとうございました。 

 


